

Leonore Gewessler, BA
Bundesministerin

An den
Präsident des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

leonore.gewessler@bmk.gv.at
+43 1 711 62-658000
Radetzkystraße 2, 1030 Wien
Österreich

Geschäftszahl: 2022-0.230.294

. April 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Rauch und weitere Abgeordnete haben am 25. März 2022 unter der **Nr. 10406/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend verhinderte parlamentarische Aufarbeitung des grünen Skandals um den Klimarat gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu Frage 1, 2, 7, 8, 13 und 14

- *Warum waren Sie für die Nationalratssitzungen am 23. Und 24. März 2022 verhindert?*
- *Priorisieren Sie in Ihrem Verantwortungsbereich klimafreundliches Reisen gegenüber Demokratie und Parlamentarismus?*
- *Haben Sie alternative Reismethoden geprüft?*
 - a. *Wenn ja, welche?*
 - b. *Wenn ja, welche Kosten wären dadurch entstanden?*
 - c. *Wenn ja, welche Anreisezeit wäre dadurch entstanden?*
 - d. *Wenn nein, warum nicht?*
- *Welche weiteren Termine haben Sie in Paris wahrgenommen?*
- *Hätten Sie bei der Wahl eines anderen Reisemittels am Plenartag des 23. März 2022 zur Gänze oder teilweise anwesend sein können?*
 - a. *Wenn ja, warum haben Sie davon abgesehen?*
 - b. *Wenn nein, warum nicht?*
- *Hätten Sie bei der Wahl eines anderen Reisemittels am Plenartag des 24. März 2022 zur Gänze oder teilweise anwesend sein können?*
 - a. *Wenn ja, warum haben Sie davon abgesehen?*
 - b. *Wenn nein, warum nicht?*

Am 23. und 24. März fand in Paris das Treffen der IEA (International Energy Agency) Ministerial Meeting statt. Angesichts des anhaltenden Krieges in der Ukraine und der damit zusam-

menhängenden angespannten Lage rund um die Energieversorgung in Österreich, aber auch auf europäischer und internationaler Ebene, war eine Teilnahme an diesem Treffen von großer Wichtigkeit.

Ursprünglich war geplant, mit dem Nachtzug nach Paris zu reisen. Entsprechend wurde auch die Vertretung meiner Teilnahme im Nationalrat durch Vizekanzler Kogler zu den mein Ressort betreffenden Tagesordnungspunkten geplant. Da für den 23.3. ein Termin der Bundesregierung mit den Sozialpartnern anberaumt wurde, um die Auswirkungen des Krieges und die damit zusammenhängenden Teuerungen zu diskutieren, erfolgte äußerst kurzfristig die Entscheidung, einen Flug nach Paris zu nehmen, anstatt wie geplant mit dem Zug zu fahren. Siehe dazu meine Ausführungen zu den weiteren Fragen. Die mich betreffenden Tagesordnungspunkte wurden am 24.3. behandelt, wo ich - durch Vizekanzler Kogler vertreten war.

Ganz grundsätzlich möchte ich festhalten, dass ich – wann immer es mein Terminkalender zulässt - eine klimafreundliche An- und Abreise zu Terminen vorziehe. Aufgrund dringender Umstände oder kurzfristigen wichtigen Terminen ist das aber nicht immer möglich. In diesen Fällen kann es vorkommen, dass auch Flüge in Anspruch genommen werden.

Zu den Fragen 3 bis 6 sowie 9, 11 und 12:

- *Am wievielten sind Sie in Österreich abgereist, um den Termin in Paris am 24. März 2022 wahrzunehmen?*
- *Am wievielten sind Sie zurück nach Österreich gereist?*
- *Mit welchem Verkehrsmittel sind Sie nach Paris bzw. zurück nach Österreich gereist?*
- *Welche Kosten wurden dadurch budgetwirksam?*
- *Welche weiteren Kosten wurden durch Ihre Parisreise budgetwirksam? (Bitte nach Transportkosten und Unterkunftskosten usw. aufgliedern)*
- *Wie sind die Fragen 3 bis 10 für Mitglieder Ihres Kabinetts zu beantworten? (Bitte nach Funktion gliedern)*
- *Wie sind die Fragen 3 bis 10 für Mitarbeiter Ihres Ressorts zu beantworten? (Bitte nach Funktion gliedern)*

Hier eine Übersicht:

Datum	Person	Transportmittel	Bahnkosten €	Flugkosten €
23.-25.3.	FBM	Bahn/Flug	-	
	23.3.	Hinreise: Flug Wien Paris	-	466,25
	24./25.3.	Rückreise: Zug Paris Wien	264	-
22.-25.3.	Mitarbeiter:in FBM	Bahn/Flug		
	23.3.	Hinreise: Flug Wien Paris	-	466,25
	24./25.3.	Rückreise: Zug Paris Wien	253,50	-
22.-25.3.	Mitarbeiter:in FBM	Bahn		

	22.3. und 24./25.3.	Hin- und Rückreise mit Bahn	509,50	-

Die Hotelkosten wurden noch nicht abgerechnet.

Zu Frage 10:

- *Wurde für einen CO₂-Ausgleich im Zusammenhang mit dieser Reise bezahlt?*
 - a. *Wenn ja, welche Kosten wurden dadurch budgetwirksam?*
 - b. *Wenn nein, warum nicht?*

Der CO₂-Ausgleich wird in meinem Ressort jährlich im Nachhinein bezahlt, weshalb noch keine Kosten bekanntgegeben werden können.

Leonore Gewessler, BA

